



La Confederación Hidrográfica del Segura analiza la realidad y los desafíos de la demarcación en la jornada “100 años cuidando la cuenca del Segura”

Un recorrido por el ámbito territorial, los ríos, los ecosistemas, los usos del agua, la regulación y los retos futuros en el marco del ciclo del centenario

12.febrero.2026.- La Confederación Hidrográfica del Segura celebró este miércoles, 11 de febrero, la segunda jornada del ciclo de ponencias “100 años cuidando todo lo que nos une”, enmarcado en la conmemoración del centenario del organismo de cuenca.

La sesión, titulada “100 años cuidando la cuenca del Segura”, ofreció una visión integral de la Demarcación Hidrográfica del Segura, abordando su ámbito territorial, los principales ríos, la relevancia ambiental de sus ecosistemas acuáticos, la evolución de los usos del agua, el desarrollo de la regulación hidráulica y la mejora progresiva de la calidad de las aguas, así como los retos de gestión para los próximos años.

La jornada se estructuró en siete bloques temáticos que permitieron analizar, desde distintas perspectivas técnicas y ambientales, la evolución de la cuenca a lo largo del último siglo.

El jefe de la Oficina de Planificación Hidrológica, Jesús García, abrió las intervenciones con una exposición sobre el ámbito de la Demarcación Hidrográfica del Segura, describiendo su configuración geográfica, su singularidad climática y la complejidad administrativa de un territorio caracterizado por la escasez estructural de recursos hídricos y la elevada presión sobre los mismos.

A continuación, Ana García Soria, jefa de Servicio de Planificación Hidrológica, centró su intervención en los principales ríos de la demarcación, destacando su papel vertebrador del territorio y su importancia tanto desde el punto de vista ambiental como socioeconómico.

La importancia ambiental de los ecosistemas acuáticos fue desarrollada por Josefa Velasco García, catedrática de Ecología de la Universidad de Murcia, quien subrayó la necesidad de compatibilizar los distintos usos del agua con la conservación y recuperación de los valores ecológicos asociados al río Segura y al conjunto de masas de agua de la cuenca.

Por su parte, José Antonio Vera Gomis, exjefe de Servicio de Sistemas de Información de la Confederación, abordó la evolución histórica de los usos del agua en la demarcación, poniendo de relieve cómo la planificación y la organización de los aprovechamientos han sido determinantes para el desarrollo agrícola, urbano e industrial del sureste español.



Nota de prensa

El incremento de la regulación en la cuenca y la protección frente a inundaciones fueron analizados por Ignacio Villanueva Jover, jefe de Área de Planificación, quien repasó el desarrollo de embalses e infraestructuras hidráulicas que han permitido gestionar un régimen hidrológico marcado por la irregularidad y mitigar los efectos de avenidas e inundaciones en el territorio.

En una segunda intervención, el propio Villanueva Jover expuso la evolución de la calidad del agua en el río Segura, destacando los avances alcanzados en las últimas décadas en materia de depuración, control y mejora ambiental.

La jornada concluyó con una reflexión final a cargo de Jesús García, jefe de la Oficina de Planificación Hidrológica, quien abordó los principales retos para los próximos años, entre ellos la adaptación al cambio climático, la sostenibilidad de los acuíferos, la mejora continua del estado de las masas de agua y el equilibrio entre recursos disponibles y demandas, en un contexto de creciente exigencia ambiental y social.

Con esta segunda jornada, la Confederación Hidrográfica del Segura continúa desarrollando el ciclo “100 años cuidando todo lo que nos une”, que a lo largo de 2026 analizará de forma monográfica los distintos ámbitos de actuación del organismo, acercando a la ciudadanía la realidad histórica, presente y futura de la gestión del agua en la cuenca del Segura.

Jornadas 100 años cuidando todo lo que nos une

24 MAR 100 años cuidando **nuestros ríos**

22 ABR 100 años cuidando **nuestros recursos**

13 MAY 100 años cuidando **los usos de la demarcación**

3 JUN 100 años cuidando **a la población**

17 JUN 100 años cuidando **nuestro patrimonio**

16 SEP 100 años cuidando **la información de las redes de control**

7 OCT 100 años cuidando **las infraestructuras**

4 NOV 100 años cuidando **la educación ambiental y participación pública**

2 DIC 100 años cuidando **nuestro futuro**